





María del Carmen González Gutiérrez

Presidenta DIE Municipal Jalostoffica.

Yajaira del Carmen Romo González

Amigas y amigos, les saludo con gran afecto en este primer informe de actividades, en donde espero poder transmitirles el porque considero un privilegio y un gran honor el poder apoyar una causa tan noble como la que se lleva a cabo en el DIF Municipal, que para mí es la cara más bella de la administración.

Comenzamos trabajando esta gestión con muchos retos que hemos superado, donde la determinación y constancia han sido pieza clave, fomentando una cultura de valores familiares y de participación social, coordinando labores con instituciones públicas, organizaciones privadas y grupos voluntarios que nos apoyan para alcanzar nuestras metas. Un inicio que nos motiva a seguir afrontando desafíos, trazando caminos y fijando más objetivos que nos ayuden a crecer como institución y al mismo tiempo como sociedad.

En DIF Jalostotitlán consideramos que más que un equipo, somos una familia, que se esfuerza cada día por realizar su trabajo de manera óptima y con una actitud de servicio, con un espíritu de fortaleza y compartiendo con amor lo que tenemos. De una forma incluyente nos preocupamos y velamos por el bienestar de los habitantes de nuestro municipio.

Queremos que la familia permanezca unida, con valores y que la armonía nos rija dentro y fuera de los hogares, con la convicción de que todos juntos podemos crear grandes cosas, en un espacio seguro y la formación de buenos ciudadanos.

Ustedes son la motivación para seguir este camino con fortaleza y amor haciendo de nuestro Jalostotitlán un lugar lleno de armonía.

María del Carmen González Gutiérrez
Presidenta DIF Municipal Jalostotitlán

Contenido





1

TRABAJO SOCIAL

3

PROGRAMA DE AYUDA ALIMENTARIA DIRECTA (PAAD)

7

NUTRICIÓN EXTRAESCOLAR

9

DESAYUNOS ESCOLARES

13



ESCUELA COMUNITARIA ACTIVA
PARA PADRES DE FAMILIA
(ECAPAF)

17

PREVENCIÓN DE RIESGOS PSICOSOCIALES EN NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES Y SUS FAMILIAS

21

ADULTOS MAYORES 23 DE JALOSTOTITLÁN **CENTRO DE ATENCIÓN ESPECIALIZADA** 27 **EN TERAPIA FAMILIAR** (CAETF) UNIDAD BÁSICA 33 DE REHABILITACIÓN (UBR) 35



ASESORÍA JURÍDICA

ADMINISTRACIÓN

DEPORTES

39



41 **ACTIVIDADES GENERALES**



En primera instancia aquí es dónde el ciudadano acude y se le da respuesta a sus dudas de una manera amable, digna, respetuosa y siempre atendiendo sus necesidades. Dando el mejor trato de forma personal y escuchando la problemática, de esta manera se hace la canalización adecuada para guiar hacia el departamento de DIF que le brindará la mejor solución a su situación

Con mucha cordialidad y vocación de servicio en esta área también se realizan oficios, cartas para visitas a la cárcel, condonaciones a otras dependencias, trámite de credenciales de INAPAM, inscripción y expedición de constancia para futuros matrimonios.

De igual manera se lleva el control de ingresos económicos del área de psicología y Unidad Básica de Rehabilitación, teniendo una mejor administración de recursos, con los que se llevan a cabo actividades dentro de la institución, en favor de las personas atendidas por la misma.

Estas son las cantidades que se obtuvieron en este primer año de administración en cuanto a constancias Pre-matrimoniales y credenciales de INAPAM:

Credenciales de INAPAM	350
Constancias Pre-matrimoniales	176





El área de trabajo social es el primer filtro para los usuarios, en cual se desglosan sus problemáticas, siendo derivados a las distintas áreas de acuerdo a su necesidad, para dar respuesta a la solicitud de apoyo y de esta manera participar en el mejoramiento de su calidad de vida.

BALANCE DE RECURSOS DE ASISTENCIA SOCIAL

MEDICAMENTO	\$ 41,475.00
TRANSPORTE	\$ 37,220.00
ESTUDIOS ESPECIALIZADOS	\$ 25,150.00
ENSERES DOMÉSTICOS	\$ 14,155.00
RENTA	\$ 6,000.00

DENTRO DE LAS FUNCIONES DE TRABAJO SOCIAL DESTACAN:

La asistencia social, se encarga de promover a cada usuario o familia herramientas para su mejor desarrollo social, físico y emocional, se otorgan apoyos en especie como despensa, leche, implementos de rehabilitación, medicamentos, estudios especializados entre otros.

Durante el periodo de Octubre 2015 a Septiembre del 2016 se apoyó con la cantidad de \$124,000 para cubrir las necesidades más apremiantes de la población vulnerable.

Además se atiende los reportes de violencia intrafamiliar los cuales pueden ser de manera anónima o directamente en las instalaciones del DIF; posteriormente se realiza la visita domiciliaria donde se verifica la situación y es ahí cuando se deriva al área de psicología y/o jurídica según sea el caso.

En lo que va de esta administración se han entregado 40 credenciales para personas con discapacidad, con las cuales se puede obtener descuentos en transporte, entrada a parques recreativos, además de tener el derecho de utilizar los espacios de estacionamiento marcados de color azul y con acceso a rampas.

En este año se gestionó en IJAS (Instituto Jalisciense de Asistencia Social) la obtención de 12 sillas de ruedas y 6 auxiliares auditivos, siendo estos últimos costeados en un 50% por el Ayuntamiento Municipal.

Así mismo en conjunto con la Secretaria de Salud y el Seguro Popular se continuó con el trámite de cirugías de manera totalmente gratuita a personas diagnosticadas con cataratas, realizando la valoración a 53 personas. Mismas que se operarán por grupos, hasta el momento 20 personas han sido intervenidas quirúrgicamente.



APOYO INTERINSTITUCIONAL

Se presta el apoyo a la Fiscalía General del Estado en el acompañamiento de menores en situación de violencia intrafamiliar, delitos sexuales entre otros. Donde se verifica el cumplimiento de los derechos de las niñas, niños y adolescentes.

Se apoya continuamente al Juzgado Mixto de Primera Instancia y a la Fiscalía en el seguimiento de casos de niños, niñas y adolescentes que se ven involucrados en la denuncia de algún delito, acompañamiento psicológico a los familiares de víctimas, elaboración de impresión diagnostica, valoraciones psicológicas, y seguimiento terapéutico de ser necesario, así como en la escucha de menores.

MADRES ADOLESCENTES

Dentro de las actividades que se realizan en DIF se cuenta con el grupo de madres adolescentes, en el cual se atienden a las jóvenes con hijos o embarazadas que son menores de edad, además de orientación se otorga el apoyo de becas para continuar con su educación académica, para que esto no sea un impedimento para superarse profesional y personalmente. Hasta el momento se han realizados 10 trámites para el otorgamiento del apoyo.

Se cuenta además con el área de prevención que maneja temas relacionados al cuidado de su salud sexual y reproductiva, teniendo una población atendida de 27 participantes.





PROGRAMA DE AYUDA ALIMENTARIA DIRECTA (PAAD)

El apoyo alimentario consiste en una despensa con productos básicos durante 2 años a los beneficiarios que cuentan con diagnóstico de inseguridad alimentaria moderada y severa. Así mismo se realizan platicas de orientación alimentaria, logrando a la fecha alrededor de 100 pláticas impartidas.

Beneficiarios:

410 de los cuales se distribuyeron de la siguiente forma

247 Jalostotitlán

4 Apozolco

11 Cerca Blanca

11 Los Planes

7 Santa María

46 San Gaspar de los Reyes

- A Santa Isabel
- 15 Rancho Viejo
- 13 La Soledad
- 31 Teocaltitán de Guadalupe
- 19 San Nicolás

Cuota de recuperación: \$10.00

Criterios de selección:

- · Niños, niñas y adolescentes menores de 18 años con desnutrición.
- · Mujeres embarazadas o en periodo de lactancia.
- · Adultos mayores de 60 años.
- · Personas con discapacidad.
- · Hijos de padres en extrema pobreza.

Recepción y autorización de padrón:

Se entregaron en DIF Jalisco 318 ENHINAS (Encuesta para Focalizar Hogares con Inseguridad Alimentaria) en el mes de Enero y Marzo para su revisión, el padrón 2017 se autorizará en el mes de Septiembre 2016.

Dotaciones entregadas de Octubre a Septiembre: 4920 despensas entregadas.







En esta administración nos preocupamos por el desarrollo de todos los miembros de la familia, de igual forma sabemos que las necesidades son muchas y con el programa de nutrición extraescolar le hemos dado seguimiento a nuestros niñas y niños del municipio que aún no están en edad escolar, para que la desnutrición no detenga sus ganas de crecer. Por eso nos enorgullece presentar las siguientes cifras, son el resultado de trabajo y esfuerzo realizado en búsqueda únicamente del beneficio de la población.

Beneficiarios 182 de los cuales:

- 158 Cabecera Municipal
- 1 Cerca Blanca
- 8 San Gaspar de los Reyes
- 1 San Nicolás de las Flores

- 3 Santa Isabel
- 6 Teocaltitán de Guadalupe
- 2 La Soledad
- 3 Los Planes

El apoyo alimentario contiene:

8 lts. de leche semidescremada ultra pasteurizada 1 kg de avena en hojuelas 500 gr de cereal integral fortificado 500 gr de frijol 500 gr de garbanzo

Apoyos complementarios:

Entrega de fruta fresca y semilla en 3 ocasiones este año. Impartición de pláticas de orientación alimentaria alrededor de 80 pláticas.

Cuota de recuperación por el apoyo recibido \$7.00



Criterios de elegibilidad y requisitos:

- · Copia de acta de nacimiento.
- · Copia de CURP del beneficiario y del padre o tutor.
- · Copia de identificación oficial
- · Comprobante de domicilio
- · Constancia medica emitida por alguna institución pública conteniendo cedula profesional del médico o nutriólogo que emite el diagnostico.
- · Niños y niñas que no estén en el padrón del año anterior
- · Que no tengan hermanos inscritos en el programa
- · Ganar menos de dos veces el salario mínimo.

Captura de peso y talla

1ra medición: mes de Enero y datos generales del beneficiario.

2da medición: mes de Junio, peso y talla correspondiente a Mayo

3ra medición: mes de Noviembre, peso y talla correspondiente al mes de Octubre.

Recepción y autorización de padrón:

En el mes de Febrero se entrega padrón y proyecto con fecha y hora programada con anticipación.

Dotaciones entregadas de Octubre a Septiembre:

2184 dotaciones.







Es un programa alimentario que es desarrollado con el objetivo general de contribuir a mejorar la condición nutricional de la población preescolar y escolar, disminuyendo el ausentismo y la deserción escolar; así como prevenir enfermedades en los niños.

El programa se basa en la situación socioeconómica o de salud de los menores; que presenten malnutrición (desnutrición, sobrepeso u obesidad) o están en riesgo de desarrollarla.

La población objetivo son niños y niñas escolarizados en condiciones de vulnerabilidad que asistan a planteles oficiales de educación básica, de 3 a 9 años de edad en la modalidad fría y de 3 a 12 años en modalidad caliente.

Se cuenta con 1, 101 beneficiarios, de los cuales:

No. Niños	531
No. Niñas	570
Raciones frías	471
Raciones calientes	630

Apoyando a 47 escuelas de la cabecera municipal y comunidades.

Preescolares	16
Primarias	14
CONAFE	17

Las Comunidades que se atienden son:

- Apozolco
- San Nicolás de las Flores
- Cerca Blanca
- Santa Isabel
- Cerro Blanco de las Casillas
- Santa María de la O
- Labor de Abalsa (Mayoral)
- Teocaltitán de Guadalupe
- La Laguna
- La Labor

- La Laja
- Los Portales de Abajo
- Tierras Blancas
- Las Cañadas
- Rancho Viejo
- Santa Martha
- San Gaspar de los Reyes
- Los Portales de Arriba
- El Pedregal
- El Alto de San Joaquín





CARACTERÍSTICAS DE LAS MODALIDADES:

Desayuno Escolar Frío, que aporta el 25% de la recomendación diaria de nutrimentos que el niño requiere diariamente y consta de:

- 250 ml. de leche
- 1 pieza de fruta fresca
- 1 galleta integral o avena por día.

Desayuno Escolar Caliente que se integra por:

- 250 ml. de leche
- Aceite de maíz 500 ml. (1 botella)
- Arroz blanco 1 Kg. (1 paquete)
- Atún en agua masa drenada 100 grs. (4 piezas)
- Avena en hojuelas 300 grs. (2 paquetes)
- Harina de maíz nixtamalizada 1 Kg. (3 paquetes)
- Garbanzo 500 grs. (1 paquete)
- Harina para hot cakes integral 500 grs. (1 Paquete)
- Fríjol 1 Kg. (1 Paquete)

Se complementa con alimentos perecederos, y se elabora con la participación de madres de familia y miembros de la comunidad.

La cuota de recuperación de estos programas es de \$0.50 centavos por día. Cabe mencionar que está autorizado aumentar la cuota hasta \$6.00 diarios en los desayunos calientes para comprar los alimentos perecederos que complementan al menú del día.

Para la elaboración de desayunos escolares, se les proporciona un Manual de Menús de Desayunos Calientes al cual deben apegarse cuyo contenido son 20 menús diferentes que les ayudarán a elaborar durante todo el menú platillo variado y rico en nutrientes.

Durante el mes de Octubre y Noviembre se llevó a cabo la medición de peso y talla a los 1,101 beneficiarios del programa, acudiendo a cada plantel escolar; así mismo se llevó a cabo una reunión con padres de familia de los beneficiarios para explicarles los lineamientos del programa y formar un comité; el cual estará a cargo de supervisar que el programa se maneje de forma correcta dentro del plantel escolar. Y posteriormente teniendo los datos se captura en SIEM DIF Asistencia Alimentaria.

- Se realiza el conteo de galletas mensual, dividiendo así la cantidad correspondiente para cada escuela.
- Durante el mes de Junio se realizó la 2da. medición de peso y talla en todos los planteles escolares, a los niños que presentaron malnutrición en la 1 era. medición, con el fin de ver si mejoraron su condición nutricional durante el ciclo escolar.
- Se llevó a cabo la captura de la 2da. medición de los niños en el programa de SIEM ALIMENTARIA.

Se acudió a capacitaciones del DIF Jalisco, que nos actualizan y dan estrategias para dar mejores resultados y un mejor aprovechamiento al programa.



ESCUELA COMUNITARIA ACTIVA PARA PADRES DE FAMILIA (ECAPAF)

La escuela para padres se encarga del apoyo para la integración de las familias jalostotitlenses, y la formación de valores mediante sesiones de grupo donde se otorgan herramientas que brindan orientación a los padres de familia sobre cómo llevar una convivencia sana y así encontrar los elementos que los lleven a la solución de sus problemas en el núcleo familiar.

Estos cursos están diseñados para quienes tienen inquietudes sobre relaciones de pareja, cuidado de los hijos, dificultades con los hijos adolescentes, problemas de comunicación en familia, desarrollo de los hijos, dificultades en el aprendizaje, sexualidad, prevención de adicciones y/o violencia intrafamiliar.

Al día se hoy se cuenta con ocho grupos activos en diferentes puntos de la población: Los Planes, Santa María de la O, Paso de la Laja, La Soledad, DIF municipal, Parroquia de San José, escuela primaria Adolfo López Mateos y el preescolar Salvador Novo.

Estos grupos sesionan semanalmente haciendo un total de 336 sesiones donde se atiende un promedio de 240 personas semanalmente.

Se dio fin con un evento de clausura a los grupos de Escuela para Padres en la comunidad de Rancho Viejo, la Parroquia de San José, San Nicolás de las Flores, y el preescolar Salvador Novo.

Eventos relevantes:

Se han atendido las necesidades de esparcimiento y sana convivencia de las familias jalostotitlenses, a través de actividades recreativas, formativas y culturales, esto con el objetivo de promover el bienestar integral de las personas, fortaleciendo los valores y la unidad de las familias jalostotitlenses.

Se llevan a cabo talleres de bisutería, tejido y manualidades en las diferentes comunidades del municipio como Los Planes, Santa María y Rancho Viejo, en donde se tiene una asistencia de 60 personas aproximadamente muy constantes al taller.

En el mes de Febrero se dio la participación a través de un módulo de venta de manualidades en la plaza Alfredo R. Plascencia con una excelente respuesta de la población.

En el mes de Diciembre se realizó el evento de las posadas para los 8 grupos, con un convivio familiar, intercambio de detalle, piñatas y juegos.

En el periodo de Marzo del 28 al 03 de Abril se llevó a cabo la semana de la familia con el lema: "Garanticemos los derechos de las niñas y niños adolescentes en Jalostotitlán".

Actividades de la semana de la familia:

Lunes:

Conferencia "Los niños y las niñas tienen derecho a crecer en un ambiente sano y seguro".

Martes:

Festival de bailables folklóricos.

Miércoles:

Película y juegos de mesa.

Jueves:

Película y juego de mesa en las comunidades de Los Planes y Paso de La Laja.

Viernes:

Misa de acción de gracias por las familias en Rancho Viejo y San Nicolás de las flores.

Domingo:

Convivencia y comida familiar.



Encuentro regional de escuela de padres en el municipio de Arandas, donde se contó con la participación de 45 personas que viajaron en un camión gestionado por nuestra institución, una excelente participación por parte de los asistentes realizando la presentación de: "Corresponsabilidad de la familia en la educación escolar".

En el mes de Mayo el festejo del día de las madres en cada uno de los grupos se vivió con gran entusiasmo y participación con un convivio y detalles.

En el mes de Julio se realizaron dos paseos familiares al balneario Sun&Water como un pequeño detalle para las familias por su constancia y participación, además de los avances y logros cumplidos en los grupos.







PREVENCIÓN
DE RIESGOS
PSICOSOCIALES
EN NIÑOS, NIÑAS
Y ADOLESCENTES
Y SUS FAMILIAS
(PREVERP)

En el departamento de Prevención de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, se tiene por objetivo encaminar a la infancia jalostotitlense a encontrar un estilo de vida saludable libre de drogas, trabajo infantil, violencia, embarazo adolescente y discriminación, pues son el futuro el nuestra sociedad.

Para garantizar el acceso a la educación de los niños, niñas y adolescentes en condiciones de vulnerabilidad, existe prioridad al combate de trabajo infantil y adicciones en nuestro municipio, el 15 de Diciembre del 2015 se otorgaron \$203,000 (doscientos tres mil pesos 00/100 m. n.) del Recurso Fondo V Ramo 33, a 58 familias que se atienden en los programas del Sistema DIF, becas que se clasificaron como apoyos económicos para alumnos de primaria, secundaria y bachillerato; y de capacitación para adolescentes que cursan bachillerato tecnológico y con fines formativos de adiestramiento o talleres en oficios básicos.

A los beneficiarios del programa se les atiende todo el año con el paquete básico asistencial, en donde se les da seguimiento a las familias para detectar sus problemáticas y canalizarlas al área de trabajo social, jurídico o psicológico según sea el caso, para llevar así una atención integral con la familia beneficiaria.

CAMPAMENTO

Con la finalidad de crear en los adolescentes una cultura de aprovechamiento positivo del tiempo libre y como estrategia preventiva de riesgos psicosociales, se asistió al campamento Nacional en Guanajuato en el que participaron 35 adolescentes originarios de Jalostotitlán.

DIFUSOR

Con el sentido y la finalidad de fortalecer la participación infantil y el conocimiento de sus derechos, se asistió a la Elección del DIFusor Infantil 2016, en el que el adolescente Edgar Fernando Ruiz Romo represento a nuestro municipio en la ciudad de Tepatitlán de Morelos.

PREVENCIÓN DE ADICCIONES

Con el objetivo principal de ofrecer una estilo de vida saludable y libre de adicciones, se trabajó en el área preventiva con temáticas aplicadas a padres e hijos.

Con niños, niñas y adolescentes se trabajan conferencias y talleres de: "Mitos y Realidades de las Drogas", difundidas en escuelas secundarias y nivel medio superior. Con los niños y niñas se trabajó el taller de "Habilidades para la vida", fomentando de esta manera un escudo de los factores de riesgo que se presentan en la sociedad y por lo tanto truncan el sano desarrollo y formación de nuestros ciudadanos más jóvenes.

Con los padres de Familia se brindaron los Talleres de "10 Recomendaciones para prevenir que sus hijos consuman drogas" abarcando los grupos del Sistema Municipal y en ponencias a población abierta.

Para brindar mejor atención a la población con adicciones, se atiende a los interesados con información, derivación y canalización sobre los centros especializados en adicciones para que se les atienda de manera digna.



Los objetivos del programa para Adultos Mayores dentro de la institución, es fomentar una cultura de envejecimiento activo para que nuestros usuarios se consideren y sean considerados personas socialmente productivas, viviendo el envejecimiento como un proceso natural, parte del ciclo vital.

Ellos son quienes forjan la sociedad actual, por lo tanto merecen un trato digno y honorable. El programa de Adulto Mayor les ofrece un espacio de convivencia y esparcimiento.

Se cuenta actualmente con dos grupos de Adultos Mayores:

- * Comedor Asistencial "Madre Teresa de Calcuta"
- * Grupo Primavera

Comedor Asistencial "Madre Teresa de Calcuta".

Al día de hoy se atiende un total de 59 adultos mayores que se encuentran en situación de vulnerabilidad en cuestión alimentaria. Con este programa se proporcionan raciones alimentarias de desayuno y comida para adultos mayores en situación de desamparo.

Día con día acuden los beneficiarios de este programa quienes pueden trasladarse por su propio pie a las instalaciones de DIF municipal, son aproximadamente de 24 a 35 personas, los restantes reciben los alimentos en su domicilio, pues tienen algún impedimento físico que les impide acudir a la institución.

Se lleva despensa mensualmente a las personas con familiares que les pueden preparar sus alimentos.

El menú de alimentos está diseñado especialmente para las necesidades de los adultos mayores, se cuenta con apoyo de profesionales en nutrición.





Grupo Primavera.

El grupo primavera de la tercera edad sesiona semanalmente los lunes a las 10:00 de la mañana en nuestras instalaciones, se trabaja con ayuda de médicos y psicólogos que le dan a entender a los asistentes de una forma sencilla el proceso de la vida en la etapa de la tercera edad.

Se trabajan temas de reflexión en cuanto a la superación personal, autoconocimiento y autoestima, pensando siempre en el bienestar de los integrantes.

Gracias a los eventos que se preparan continuamente para el grupo, existe una fuerte motivación por medio preparándolos constantemente, ya sea al nivel municipal, regional o estatal.

Se participó en el campamento del "Heroico Puerto de Mazatlán", un campamento formativo-recreativo dónde se convive una semana con adultos mayores de otros municipios del estado. Contando con una asistencia total de 40 personas de la tercera edad del municipio de Jalostotitlán, mostrando entusiasmo en todo momento con gran espíritu y una destacada participación, demostrando ante todo que es posible vivir con plenitud en cualquier etapa de nuestra vida.

En coordinación con la regiduría de deporte se llevan a cabo ejercicios de actividad física en las instalaciones de la institución tres veces a la semana, con ejercicios espaciales para activar a nuestros adultos mayores.

Participan también en el curso de manualidades, donde desarrollan sus habilidades y ponen en práctica su creatividad.











CENTRO DE ATENCIÓN ESPECIALIZADA EN TERAPIA FAMILIAR (CAETF)

El Sistema DIF Municipal ofrece el servicio de terapia familiar con enfoque sistémico, contando con Psicólogos con formación de Maestros en Terapia Familiar Sistémica; dando atención a la población más vulnerable de nuestro municipio y llevando a cabo procesos psicoterapéuticos de casos de violencia intrafamiliar, divorcio y desintegración familiar entre los más requeridos, así como se nos solicita apoyo con otras problemáticas que afectan la salud emocional y por lo tanto integral de nuestras familias jalostotitlenses.

El Centro de Atención Especializada en Terapia Familiar (CAETF). Cuenta con espacios apropiados para la terapia individual, de pareja, familiar y grupal. Actualmente se cuenta con 12 CAETF en todo el estado y nuestro municipio cuenta con uno de ellos.

El objetivo es concientizar sobre la importancia del bienestar y contribuir al fortalecimiento de las familias, mediante estrategias de difusión, prevención y atención, coadyuvando en los procesos de intervención en corresponsabilidad entre gobierno y sociedad, a fin de mitigar los conflictos que acompañan a la vulnerabilidad social, otorgando atención psicológica a la población que lo requiera.

El servicio de atención psicológica que se ofrece a las familias jalostotitlenses es de lunes a viernes de 8 am a 3 pm y lunes y jueves de 5:30 a 8:30 pm. Los lunes cada 15 días de 9 am a 2 pm se atiende en la delegación de San Gaspar de los Reyes y San Nicolás de las Flores.

Recepción o Filtro

En el área de recepción de CAETF se recibe a toda persona que necesite atención psicológica, se hace la primera entrevista y el llenado de formatos con datos de la persona y familia; se maneja como primer filtro para detectar el motivo por el cual acuden a solicitar la atención o el motivo de consulta.

Se realizan y reciben llamadas telefónicas para ser atendidos en el área de psicología, o para hacer un cambio de cita.

De igual manera como primer filtro se atiende al público que solicita información dándole la orientación requerida sobre el proceso de terapia.

Se recibe la correspondencia y mensajes dirigidos a psicólogos de CAETF y se hace entrega de ellos, así como de instituciones públicas o privadas y de la población en general.

Se realizan informes mensuales que se mandan a DIF Jalisco, donde se les hace constar del número de pacientes que se llegan atender en el centro de atención especializada en terapia familiar.

Para un mejor servicio se cuenta con lista de espera donde se anota los datos de la persona y el motivo de consulta, entre los que destacan: violencia intrafamiliar, depresión y ansiedad, separación, abuso sexual, drogadicción, acoso escolar, hiperactividad, conflictos de pareja, duelo, cutting y tentativa suicida. La demanda de servicios psicológicos ha aumentado, cada vez más personas acuden a terapia psicológica generando una cultura de atención a su salud emocional.

De Octubre de 2015 a Julio de 2016 se anotaron 205 personas para recibir el servicio de psicología, de las cuales hasta el momento van 96 personas atendidas por primera vez y continuando con su proceso cada 15 días. El proceso psicológico consta de un promedio de 10 a 12 sesiones, el tiempo de cada sesión es de 40 a 50 minutos.





Terapia Familiar

Se otorgaron 991 sesiones de manera individual, pareja, familiar y grupal, entre ellas suman 151 familias atendidas por primera vez y 840 sesiones de seguimiento.

Se atendió a 303 hombres y 549 mujeres.

Red de psicólogos DIF Jalisco y Capacitación CAETF en el Estado

Se tiene participación mensualmente en la red de psicólogos a nivel estatal en DIF Jalisco, misma en la que se recibe capacitación de problemáticas actuales. También se acude de manera bimestral a capacitación de los CAETF.

Cursos de Verano

Dentro de las actividades extraordinarias en este periodo, se llevó a cabo un curso de verano durante la semana del 25 al 29 de Julio en el cual se tuvo la asistencia y participación de 50 niños de 5 a 12 años de edad. Se impartieron temas de interés infantil, taller de manualidades, películas, actividades recreativas y deportivas, juegos infantiles entre ellos brincolín, resbaladilla acuática, áerobungee, futbolitos; recorrido a zona arqueológica de Teocaltitán de Guadalupe, entre otras actividades.

Charla a escuelas en nivel preescolar, primaria y secundaria

Se ofrecieron pláticas a las escuelas en los niveles prescolar, primaria y secundaria a padres de familia con el tema "Educando con amor, reforzando los valores" en la cabecera municipal y en la delegación de Teocaltitán de Guadalupe.

- 5 Preescolar
- 4 Primarias
- 2 Secundarias

Con un total de papas participantes de 241, entre edades de 21 a 69 años de edad.





Comité de Salud

Se está trabajando junto con el comité municipal de salud en el taller "Planeando tu vida, educación sexual para adolescentes".

Se dio una sesión informativa a padres de familia con un total de 25 asistentes, a los que se les dio a conocer los temas a tratar en el taller que se impartiría a sus hijos durante 8 sesiones en el consultorio de terapia grupal.

Asistiendo un total de 23 adolescentes participantes entre ellos 6 hombres y 17 mujeres, las edades van entre 11 a 16 años.

Feria de la Salud

Se participó con un módulo de salud mental en la Escuela Secundaria Técnica No. 62 en la Feria de Salud, en donde participaron alrededor de 730 estudiantes. Se dieron a conocer temas de interés para los alumnos en cuanto a su salud emocional, proporcionando información de la atención terapéutica que se brinda en el Centro Atención Especializado de Terapia Familiar (CAETF).





Platicas prematrimoniales

Se imparten charlas pre-matrimoniales a parejas próximas a contraer matrimonio, el área de psicología en conjunto con área de jurídico, haciendo un equipo interdisciplinario para lograr mejores resultados y con objetivos concretos. Se impartieron 38 pláticas prematrimoniales, con un total de 103 parejas, y 206 personas atendidas; con el cual pretendemos ayudar a que los participantes reflexionen acerca de la trascendencia que el contraer matrimonio tiene en la vida de las personas y por ende de la sociedad. El curso se ofrece los miércoles de 9:00 a 12:00 pm y el miércoles último de cada mes por las tardes de 5 a 8 pm.

Proyecto UAVI

Se contó con la presencia de CEPAVI de DIF Jalisco para dar seguimiento a la petición de una Unidad de Violencia Intrafamiliar (UAVI) en nuestro municipio, lo que favorecerá la atención psicológica en casos de violencia y en conjunto con CAETF brindar herramientas necesarias para mejorar la salud emocional en las personas, familia y sociedad.

Se contó con la participación de diferentes instituciones para escuchar la propuesta de como trabajara la UAVI, entre las instituciones participantes asistieron DIF (Presidenta, CAETF, Trabajo Social y Jurídico), Juez municipal, Centro de Salud, Bomberos, oficiales DARE, Cruz Roja y protección Civil.

Grupo reinserción social

Se dio seguimiento mediante terapia de grupo cada mes a personas que están en un proceso de reinserción social, después de haber cometido algún delito y/o tener un problema de adicciones, son tratados mediante un proceso de terapia grupal. Es un programa de acompañamiento psicológico en el que los objetivos son que los integrantes puedan volver a tener una vida funcional dentro de la sociedad.



La UBR tiene el fin principal de proporcionar servicios de rehabilitación no hospitalaria a las personas con discapacidad temporal o permanente de nuestro municipio, logrando con ello superar las posibles barreras de movimiento, y de esa manera obtener su integridad social y familiar, así como desempeñar sus actividades de la vida diaria de manera más sencilla.

Durante este periodo se atendieron a 875 pacientes subsecuentes, asimismo se recibieron y dieron terapias de rehabilitación por primera vez a más adultos, adolescentes, niños y lactantes.

En nuestra unidad de rehabilitación se otorgaron hasta la fecha un total de 2348 terapias a los pacientes:

Electroterapia: 826 Mecanoterapia: 757 Hidroterapia: 767

En la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) se cuenta con estimulación temprana.







Se brindó asesoría jurídica a un total de 109 personas, a quienes se les orientó y canalizo, a la dependencia correspondiente, ya sea a Procuraduría Social, Ministerio Público o Junta de Conciliación y Arbitraje, ya que por la naturaleza del problema, en ocasiones requieren de ser atendidos por instituciones distintas.

Del mes de Febrero de 2016 al 15 de Julio de 2016, se elaboraron un total de 11 convenios, entre familias que han solicitado intervención por parte de esta dependencia a efecto de convenir respecto de la custodia, pensión alimenticia, así como visitas y convivencias con sus menores hijos, buscando siempre el bienestar de las familias jalostotitlenses a través de acuerdos, observando siempre los derechos de las niñas, niños y adolescentes; ya que es la familia el pilar de nuestra sociedad.

En cumplimiento a la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes en el Estado de Jalisco, desde el mes de febrero de 2016, se cuenta con un Agente de Procuraduría de Protección que interviene oficiosamente en representación coadyuvante en los asuntos jurisdiccionales que tienen relación con los menores de edad en este municipio.

Se han desahogado un total de 48 vistas que se han notificado personalmente por parte del H. Juzgado de Primera Instancia de esta ciudad, siendo el objetivo primordial el vigilar que se observe adecuadamente el interés superior de los niños involucrados en cada caso en particular.

CURSOS PREMATRIMONIAI ES

Se impartió plática prematrimonial a un total de 150 parejas, destacando como temas principales los tipos de régimen económico matrimonial, derechos y obligaciones que se contraen con el vínculo del matrimonio, así como impedimentos y formas de terminación de la sociedad de matrimonio. Con ello se busca contribuir en el fortalecimiento de los futuros matrimonios, al brindarles herramientas que les permitan enfrentar problemáticas sociales actuales.





En DIF nos preocupamos por darle el uso adecuado a los recursos con los que contamos. A pesar de los retos que enfrentamos diariamente, la administración se maneja con actitud de liderazgo y servicio a la población, optimizando los recursos que tenemos para poder beneficiar al mayor número de ciudadanos posible.

El Sistema para el Desarrollo Integral de las Familias (DIF) trabaja como un organismo autónomo descentralizado, opera recibiendo mensualmente una cantidad de \$351,250.00 y de este dinero, un total de \$125,500 son destinados a la asistencia social y pensiones para personas que laboraron en este municipio.

Una de las claves para llevar a esta administración a lograr sus objetivos, es el manejar un esquema de austeridad, dónde se hace un análisis minucioso de las necesidades básicas para la operación de las distintas áreas, con un trabajo en equipo se le da seguimiento a todos los programas obteniendo resultados que nos motivan a seguir trabajando, para muestra: el reconocimiento al nivel federal por un Municipio Familiarmente Responsable, distintivo que nos enorgullece a todos como institución.

Todo esto se logra con un equipo de trabajo que fue seleccionado en base a sus competencias profesionales, con una actitud orientada hacia el servicio y un perfil que le permite desarrollarse plenamente en su área, brindando en cada momento una atención de calidad con el objetivo de hacer sentir a nuestros ciudadanos como parte de nuestra familia.









Se ha llevado a cabo torneos en coordinación con las ligas de futbol rápido correspondiendo a las categorías de 11 a 13 años, 14 a 15 años, 16 a 17 y de 18 a 23. Contando con un total de 34 equipos registrados y un aproximado de 340 jugadores.

Estos torneos tienen una duración aproximada de 24 semanas con sus respectivas semifinales y finales. Al término de las cuales se participa en una ceremonia de premiación donde se otorgan trofeos a: primer, segundo y tercer lugar, incluyendo también a un campeón goleador.

Todas estas actividades se realizan con la intención de impulsar el deporte en los jóvenes y adolescentes del municipio, dando oportunidades de un mejor desarrollo y la búsqueda de un proyecto de vida basado en la disciplina y el respeto de los demás jugadores en torno a un ambiente sano.









En nuestro municipio estamos orgullosos de ser sedes de grandes eventos regionales tales como el "Adulto Mayor Distinguido" evento en el que convergen varios municipios mostrando la honorabilidad y distinción de sus ciudadanos de la tercera edad, siendo nuestro Jalostotitlán un anfitrión excepcional que se pone a la altura de estos grandes eventos.

Así mismo estuvimos festejando la tradicional posada del pueblo, llevando los mejores eventos a muestra población, tanto cabecera como delegaciones y rancherías.

Además un tradicional festejo a nuestras madres, el día 9 de mayo en la plaza de toros Fermín Espinoza Ermillita, realizando un festejo simultaneo con motivo del día del niño. Un evento en el que se hizo una invitación general a la población, con artistas que nos dieron una tarde amena y nos permitió brindar la mayor muestra de afecto a las guardianas del hogar y fundadoras de valores, nuestras madres jalostotitlenses.







DIF Jalostotitlán recibe Mención Honorífica como "Municipio Familiarmente Responsable"

En reconocimiento al trabajo realizado de manera constante en los programas de "Escuela para Padres" y "Centro de Atención Especializada en Terapia Familiar" la Presidenta del DIF, la Sra. Carmen González Gutiérrez acompañada de su esposo el Presidente Municipal Guadalupe Romo, recibieron Mención Honorifica que acredita nacionalmente al municipio de Jalostotitlán como "Municipio Familiarmente Responsable" de la mano de la directora del DIF Nacional la Lic. Laura Vargas Carrillo en el marco del "7° Congreso Internacional de la Familia" realizado en la ciudad de Saltillo. Coahuila.

El Presidente Municipal felicitó el trabajo que realizan diariamente los integrantes del DIF Municipal pues es la primera vez que Jalostotitlán recibe esta distinción, y los invitó a seguir sumando esfuerzos para fortalecer las familias de los jalostotitlenses.

Por su parte, la primera dama agradeció al Sistema DIF Nacional por la distinción otorgada al municipio de Jalostotitlán, señalando que este reconocimiento es un incentivo más para seguir trabajando en fomentar la unidad al interior de las familias, así como el buen trato y la sana convivencia en la sociedad.

Cabe destacar que, de los 2,440 municipios de la República Mexicana, solamente recibieron distintivo y mención honorífica 28 Municipios, siendo Jalostotitlán uno de ellos.











